



Une heure pour la justice climatique

Prenons une heure pour prier dans l'espace public lors de la COP 30 en formant un cercle de silence.

La COP 30 s'ouvrira à Belém au Brésil le 10 novembre 2025 dans un contexte peu favorable. Entre la révision des engagements de réduction des émissions des Etats d'ici 2030, le financement de la transition pour les pays les plus pauvres ou la protection des forêts tropicales, ce sommet mondial pour le climat est annoncé comme majeur.

Face à ces enjeux cruciaux, nous, chrétiennes et chrétiens, ne pouvons rester indifférents. Les représentants des églises protestantes, catholiques et orthodoxes en France nous exhortent d'ailleurs à répondre à l'appel que Dieu nous adresse à travers les voix de la Terre et des plus vulnérables.²

Nous souhaitons faire résonner en silence la clamour de la Terre et des plus pauvres, en nous réunissant dans l'espace public. Les Cercles de silence sont une manière visible, pacifique et inclusive de faire exister les enjeux climatiques et un symbole autant qu'une manière de nous convertir, personnellement et collectivement. Quelles que soient nos convictions, spiritualité ou foi, nous serons unis pour sensibiliser et interpeller les consciences, pour faire grandir notre compassion pour les victimes du réchauffement et pour cultiver notre espérance. Pour les croyants, nous pourrons intercéder pour que les dirigeants réunis au Brésil prennent des décisions courageuses, qui se traduisent en actes.